



Förderverein Technikmuseum Magdeburg

Neuigkeiten aus dem Technikmuseum Magdeburg, No. 1/2024

Liebe Mitglieder,

zunächst einmal wünschen wir Ihnen im Namen des Vorstandes ein erfolgreiches und vor allem gesundes neues Jahr 2024. Wir hoffen, Sie sind alle gut ins neue Jahr „reingerutscht“.

Auch in diesem Jahr wollen wir das Technikmuseum Magdeburg nach allen Kräften unterstützen – sei es durch Man/Woman-Power oder durch mögliche Objektankäufe, Instandsetzungen, oder oder oder.

Doch zunächst ein Rückblick.

Seit November 2023 verfügt das Technikmuseum im Rudolf-Wolf-Raum über einen großen Präsentationsbildschirm, der auf Anfrage bei Vorträgen o.ä. genutzt werden kann. Diese Technik ersetzt zu großen Teilen den Beamer.

Dann erfolgte ebenfalls im November 2023 die technische Überprüfung der beiden Portalkräne (Ausstellung/Depot). Dazu wurden unter anderen für den grünen Kran 25t Betongewichte zur Lastprobe angeliefert. Während der Ausstellungsran die Überprüfung bestanden hat, ist der Depotkran (10t) auf Grund technischer Mängel durch die Lastprobe gefallen. Doch ist bereits ein Unternehmen mit der Instandsetzung beauftragt, sodass hoffentlich zeitnah die Stilllegung aufgehoben werden kann.

Aus der Sammlungssicht sind einige hoch interessante Exponate ins Museum gekommen: Eine Gasschutztür (1930er Jahre, Mannesmann), eine Mutteruhr (1950er Jahre, Bohmeyer) und einige Objekte aus dem ehemaligen SKET. Besonders erfreulich ist, dass Teile der Feuerwehrsammlung (LO 2002, Handdruckspritze, Geräteanhänger) nunmehr in das Eigentum des Museums übergegangen sind. Die drei Objekte waren zuvor Dauerleihgaben der Stadt Barby.

Am 12. Dezember fand für unseren Verein der Jahresabschluss in Form unserer gelungenen Weihnachtsfeier im Rudolf-Wolf-Raum statt. 40 Teilnehmer führten bei Kaffee, Glühwein und dem Genuss von Weihnachtsgebäck und Stolle viele Gespräche.

Derzeit laufen die Vorbereitungen zu der Sonderausstellung „1. FC Magdeburg International. 1974-2024, 50 Jahre Europapokal“ in die Mitglieder des Museumsteams stark involviert sind. Im Vordergrund soll die Vorgeschichte, die Gründung des 1. FCM, das SKET als Trägerbetrieb und die Zeit bis 1974 stehen.

Vielleicht ist zufällig noch ein Schriftstück oder Objekt, das in Beziehung zum SKET und dem 1. FCM steht, in Ihrem Besitz? Wir würden uns freuen, wenn wir als Verein auch etwas zu dieser Ausstellung beisteuern könnten!

Gegenwärtig ist unser Verein aktiv bei der Schaffung von Voraussetzungen die Zweizylinder-Dampfmaschine wieder 'in Betrieb' zeigen zu können. So haben wir Kontakt zu einer Seilerei aufgenommen um die vorhandenen Seile prüfen und notfalls kürzen zu lassen. Und wir werden einen Getriebemotor beschaffen, der den Gummireifen als Antrieb ablösen soll. Darüber hinaus recherchieren wir bezüglich der Fertigung eines Propellers für den Junkersmotor JUMO 205C.

Wir gehen auch davon aus, dass die Bildschirme an den digitalisierten Ausstellungsobjekten bis zum Beginn der Winterferien aufgestellt werden. Das sind dann die letzten Aktivitäten zu dem Projekt DIGI-TECH-MA, die aber nicht mehr im Projekt abgerechnet werden konnten, sondern durch unseren Verein finanziert wurden.

Bereits bekannte Termine für das erste Halbjahr 2024

01. 03.2024	1. Ehrenamtstreff
14.03.2024	14:00 Uhr Betriebsbesichtigung Elektromotorenbau EMB Barleben
24.03.2024	11:00 Uhr Sonntagsvortrag
09.04.2024	14:30 Uhr Betriebsbesichtigung TM Group in Schönebeck
21.04.2024	Tag der Industriekultur
28.04.2024	11:00 Uhr Sonntagsvortrag
26.05.2024	11:00 Uhr Sonntagsvortrag

Die Themen für die Sonntagsvorträge werden wir im Newsletter 2 Bekanntgeben und die Vorträge werden auch wieder in der Volksstimme angekündigt.

Hinweis: Bei Interesse zur Teilnahme an einer Betriebsbesichtigung bitte **unbedingt** bei unserem Vorstandsmitglied Dr. Norbert Gottstein melden: **Funk:** 172 38 75 709 oder **Mail:** norbert@gottstein-md.de

Wir wünschen Ihnen eine unfallfreie Winterzeit!

Ihr Vorstand